
 

 

 

 
「自分の考えを伝える力」を育むには 

 
校長 小澤 英明 

 
早いものでもう１２月、令和４年も残すところひと月となりました。ここのところコロナも落ち

着いてきたとほっとしたのもつかの間、第８波が訪れる兆しが見られるようになりました。本校で

も感染者が増加傾向にあります。新たなコロナ種やインフルエンザとの同時流行の報道もありま

す。引き続き、発熱をした際は登校を控える判断をお願いいたします。 

 ３年生はいよいよ進路決定の時期が迫ってきました。朝学習や授業での学ぶ姿勢も真剣味が増し

ています。全員との校長面接も一段落しました。これまで会話したことのなかった生徒とも話すこ

とができ、新たな一面を知るきっかけとなりました。この後私立高校の入試相談が始まり、具体的

な受験校を決定していくことになります。受験に向けて精神的に大きく揺れ動くこともあろうかと

思います。不安に打ち勝つ努力を試練に向かう糧にしてほしいと思います。進路決定に向け、生徒

の意思を尊重しながら支援をしてまいりますので、ご家庭でも十分な意思疎通を図りながら支えて

いっていただきたいと思います。 

先日、高校の吹奏楽部を取り上げたテレビ番組を見ました。全国コンクールを目指す３校の吹奏

楽部の活動の軌跡とそれぞれの結末が映し出されていました。生徒が演奏メンバーを競う心の葛藤

の場面や、当事者にしか分からない本番の演奏に臨むまでの練習環境を準備する大変さなど、本校

の吹奏楽部のこれまでと重ね合わせてついつい真剣に見てしまいました。 

もう一つ、目を引いたのは生徒の受け答えの的確さです。インタビュアーや顧問の先生の問いに

対して、自分の考えを相手に分かりやすくはっきりと伝える場面が数多くありました。当然、うま

く答えられている場面しか放送されていないのでしょうが、明確に自分の考えを時には機転をきか

せて答えられる生徒の言語力には感心しました。これは一朝一夕にできることではありません。顧

問が自分の考えを押し付けるだけではなく、生徒に考えさせる時間と機会を設け、返ってきた答え

に共感や気付きを与えることの繰り返しによって成せることです。これは「コーチング」という手

法であり、多くの競技スポーツの選手育成でも使われています。スポーツ選手がインタビューで自

分の気持ちを的確に伝えられるのは、言語力育成のプログラムにより、論理的に思考する力の育成

が図られているところが大きいのではないかと思います。学校の授業や部活動、家庭生活において

も「考える時間と機会」「返答への共感と気づき」を心掛けなければならないと感じました。 

１２月３日（土）、PTA主催のふれあいバザーが開催されます。感染対策に留意しながら行う予

定です。献品等のご協力ありがとうございました。当日のご協力もよろしくお願いします。 
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１１月１２日（土）森のホールで開催され

た松戸市受賞記念演奏会で吹奏楽部の３年生

の集大成となる演奏を行いました。この演奏

会は関東・全国の大会で優秀な成績を収めた

学校が集うものです。演奏だけでなく、挨拶

や学校の日常生活でも吹奏楽部員として誇り

を持って生活をしてきた３年生のみなさん、

本当にお疲れ様でした！ 

 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

１２月の予定 

１日（木）進路検討会 成績処理日③ 

２日（金）PTAバザー前日準備 

３日（土）PTAバザー（体育館） 

６日（火）１，２年答案返却日 

８日（木）職員会議 

９日（金）全校委員会 

１５日（木）入試相談開始 特別時間割 

１９日（月）給食最終日 

２２日（木）大掃除 

２３日（金）終業式 

２６日（月）冬季休業（～１／９） 

２８日（水）機械警備（～１／３） 

 

生徒集会 ～３年生から２年生へ～ 

 
 

１１月１３日（日）本校体育館で行われた馬橋地区社会福祉協議会主

催の「ふれあい広場音楽祭」で吹奏楽部は 1,2年生として初めての演奏

を披露しました。これまでサポートにまわってきたメンバーも演奏に加

わり、いよいよ新たなメンバーでのスタートとなりました。本校からは

吹奏楽部の生徒の他に「野菜と花の販売ボランティア」で 10名の生徒

が参加しました。ボランティアスタッフの活躍もあり、販売していた大

根、ネギ、お花は全て完売しました。最後の片付けまでありがとう！ 

ふれあい広場音楽祭 開催！ 

・卓球…（男子団体）第５位 （女子団体）第５位 （女子個人）第９位・県大会出場：佐藤 唯羽 

・吹奏楽…日本管楽合奏コンテスト（全国大会）中学校 A部門 最優秀賞受賞！ 
・美術部…献血推進啓発ポスター 千葉県知事賞：草野 千紗 
 

部活動・表彰の報告 ～新人大会（市内・県）・コンクールの主な結果～ 

松戸市受賞記念演奏会 

１１／１０（木）生徒集会では生徒会役員、中央

委員会をはじめとした各委員会の引継ぎが行われま

した。３年生から２年生の新生徒会役員、新委員長

に励ましの言葉とファイルが渡されました。 

 

１年生 鎌倉に行ってきました！ 

１１／１６（水）に１年生は、鎌倉校外学習に行ってきました。鎌倉の町を事前に調べ、計画し、今回

は全て班行動で行いました。学年スローガン「enjoy memory ～素敵な思い出を残そう～」を掲げ、仲間と

協力し、考えて行動することができました。今回の校外学習でさらに成長できた１年生。来年度は中堅学

年です。更なる飛躍を期待しています！ 

 


